

PENTECÔTE ET ACTION DE GRÂCE POUR LA PROFESSION DE FOI

09/06/2019 CHAMPIGNELLES – Père Laurent NADEMBEGA

Ne y taabo ! Sambê Sambê. Vous vous posez certainement des questions pour comprendre ce je suis en train de marmonner, de gazouiller... - Happy feast, guten fest, buona festa. - On commence à comprendre un peu. - Bonne fête : - Voilà ! Maintenant on comprend parce que tu parles notre langue. C'est en six langues, donc six fois que je vous ai souhaité bonne fête. Six fois c'est mieux qu'une seule fois non ? La pluralité n'est-ce ce qu'il y a de mieux ? Mieux que l'unicité parce que la diversité est plus riche ? Aujourd'hui c'est la fête de la pluralité et de la diversité des dons de l'Esprit. Pentecôte c'est l'Esprit qui vient avec ses sept dons (« sept » symbolise la plénitude). Les sept dons sont : la sagesse pour goûter la présence de Dieu, l'intelligence pour entrer dans le mystère de Dieu, la science pour reconnaître Dieu dans sa création, la force pour donner le courage du témoignage, le conseil pour donner le discernement spirituel, la piété pour entrer dans l'intimité de Dieu, la crainte pour comprendre la transcendance de Dieu. La Pentecôte, c'est la fête de l'unité dans la diversité.

Le livre des actes des apôtres nous montrent comment s'est produit l'événement de la Pentecôte. « Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu'on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent remplis d'Esprit Saint : ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit ». La venue de l'Esprit est un événement unique et insolite. Elle provoque un grand changement dans le comportement des apôtres. Après la mort de Jésus les apôtres se sont enfermés dans une salle par peur des représailles des juifs. Mais avec la venue de l'Esprit la peur disparaît et les disciples sortent de leur clandestinité pour se montrer au public et annoncer le message de la Bonne Nouvelle. L'Esprit qui est venu comme un violent vent pousse les disciples dehors pour les mettre sur les routes de l'évangélisation. Les langues de feu qui se sont posées sur chacun d'eux sont la force qui leur a permis d'user de leur langue pour annoncer la Parole et les merveilles de Dieu. C'est aussi le feu donné aux apôtres pour réchauffer leur cœur et leur permettre de porter la lumière au monde. La venue de l'Esprit change le comportement de toutes les nations résidant à Jérusalem. L'Esprit Saint permet à l'auditoire de comprendre chacun dans sa langue les paroles des apôtres. L'Esprit donne l'intelligence de la Parole et fait l'unité dans la diversité. L'Esprit Saint fait la relation d'amour entre le Père et le Fils, de même il établit le lien d'amour entre l'homme et son semblable.

Dans l'évangile Jésus dit à ses disciples : « Moi je prierai le Père et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous ». Ces paroles de Jésus sous-entendent que le premier défenseur c'est Jésus lui-même et l'autre Défenseur c'est l'Esprit Saint. L'Esprit est venu pour demeurer pour toujours avec nous. Il sera notre compagnon et notre défenseur de tous les jours pour nous donner la joie et le courage

de vivre et de témoigner de l'Évangile. Il vient nous rappeler tout ce que le Christ nous a déjà enseigné. Jésus sera donc toujours présent à nous d'une autre manière par le souffle de l'Esprit Saint. L'apôtre Paul dit aux Romains : « Vous êtes sous l'emprise de l'Esprit puisque l'Esprit de Dieu habite en vous ». Cet Esprit nous fait vivre et nous donne d'être fils de Dieu. Et nous devenons héritiers de Dieu avec le Christ grâce à l'Esprit.

La Pentecôte a propulsé les apôtres vers les villes et villages pour le témoignage, car on ne reçoit pas l'Esprit pour rester enfermé dans une salle, mais pour aller proclamer la Bonne Nouvelle. À la manière des apôtres nous avons aussi reçu l'Esprit pour aller sur les routes des hommes et annoncer l'Évangile. Nous sommes des semeurs à la recherche de nouvelles terres pour y déposer la graine de l'Évangile. En ce jour de la Pentecôte, nous rendons grâce à Dieu pour nos sept enfants qui ont fait leur profession de foi à Toucy hier. Dans une célébration de la Parole, ils ont renouvelé leur foi en Dieu et sont prêts à témoigner de leur foi dans la prière et par les bonnes œuvres. Nous nous réjouissons aussi avec les deux autres enfants qui feront leur communion en recevant le corps du Christ la première fois. Par la communion ces enfants s'attacheront davantage au Christ au point de faire corps avec lui. Que Dieu les bénisse et les garde. Ensemble avec ces jeunes, que Dieu nous aide à être des semeurs courageux et efficaces par le témoignage d'une vie empreinte de tendresse et d'amour. Amen.